

## **Kurzbericht zum Toulonbesuch des Geschwister-Scholl-Gymnasiums im September 2023**

In diesem Jahr sind wir zum ersten Mal mit 20 SuS zu unserer Partnerschule Bon Accueil nach Toulon gefahren. Die Anreise war abenteuerlich, da wir aufgrund einer 40-minütigen Zugverspätung in Mannheim alle weiteren Anschlusszüge in Paris und auch in Marseille verpassten. Nach über zwölf Stunden Fahrt wurden wir mit einem sehr herzlichen Empfang der Eltern und AustauschschülerInnen in Toulon entlohnt, und bereits am nächsten Morgen waren alle Strapazen vergessen.

Nach einer Schulführung und einem kleinen Frühstück ging es an die Hafensperrade und dann in die Altstadt zu einer ersten Erkundungstour mithilfe einer Stadtrallye. Den Nachmittag verbrachten wir in „Mini World Côte d'Azur“, dort wird die Provence mit all ihren Facetten in Miniatur dargestellt. Durch eine interaktive Bedienung der einzelnen Orte kann man Städte bei Tag und bei Nacht in ihrer Betriebsamkeit bestaunen.

Am darauffolgenden Tag ging es darum, die deutschen und französischen Partner durch eine sportliche Aktivität noch etwas näher zusammenzubringen, dazu erhielten alle SUS von der Segelschule Toulon eine jeweils eineinhalbstündige Einführung in das Kajakfahren. Ein Empfang durch die Stadtvertretung bei der „Mairie d'honneur“, der Besuch des Hausberges Mont Faron sowie eine Schiffsfahrt zu les Sablettes rundeten das offizielle Besuchsprogramm ab. Darüber hinaus nahmen unsere SuS an einzelnen Unterrichtsstunden am Collège teil und tauchten in das Familienleben ihrer AustauschpartnerInnen ein.

Trotz unseres frühen Treffpunkts (6.15 Uhr) für unsere Heimreise begleiteten uns viele frz. Eltern und Kinder bis zu unserem Zuggleis, um uns dort zu verabschieden. Nun freuen wir uns sehr auf den Gegenbesuch im Dezember in Deutschland und hoffen, dass sich dadurch die Freundschaften noch vertiefen werden.

Silke Beck